

NO. 266 BASTOS, 13 de MAIO de 1955 O PROGRESSISTA

第二百六十八号
昭和三十一年
五月十三日発行

DIRETOR
KOITI MORI

REDATOR
SHION ODA

REDAÇÃO
RUA PRES.
VARGAS 100
C.P 112
BASTOS

誌代
一ヶ月
80\$ -

バストス週報

座談会提唱

とにかく一度話し合つて見ましょ

師範学校とめぐつて前回近にいろいろと、のべてまいりましたが、之を要約しますと、次の諸項となります。

1. バストス全体のことを、生にてて考へると、師範学校を強化すること、之に獨立した校舎を附与することは、案とて大方の支持を得るものと思はれること。
2. 独立した校舎とは、元の組合産種工場の建物を指し、之れを銀行より買取して修理の上充当すること。
3. 買取り資金は
- A. バストス内各セツソンに在る小学校に附属土地を处分し
- B. 別にリーフアの売出し等と計画す
4. 本案はアラガバストス移住地移管問題と直接関係があるので、よいま表面化す場合はバストス連合日本入会によつて処理される性質のものである。
5. 前回追にのべた師範学校強化案を連合会の議題とし、それを取り上げて貰う運動を起すのが本案の主旨である。

座談会提唱の主意

毎年私共はバストスの入植祭に玉子祭を以り、芝居を以り、のど自慢や踊りを以り、郷土色豊かな催しに陶然とします。それは大へんよいことであり、それらの二つの出来ものは結構ではあるが、もう一步進んでバストス文教の為めに、精神的な意義をもち、文化の殿堂として後世にのこるものと、子孫の遺産としてのこしたいものであります。それはバストスを学校都市として、よりよく繁榮せしめ、重きなす一業でもあります。私共の手で師範学校を之にすこと、が実現できれば一大紀念碑をうち建てると同様、不朽の事業ではありませんか。

下段へ

Relojaria Confiança T. NAKAMURA TUPA

シハロン市 オバス停車場の前 C.P 544

中 村 時 計 店

Alfaiataria Imperial

丸山洋服店

座談会御案内

上記の主旨によつて座談会を開きます。各方面からの御意見もあることと思ひます。何卒御出席下さる様御案内申上げます。

日時：来る五月十九日正午より
場所：週報社サテライト

(会員不要)

主催 バストス週報社

統
開かれた窓々

大寇社一氏の旅行記は次にコロンビア、ドミニカ、ボリビア、巴拉ガイなどであるが直接エラジルに關係がないから省き、移民政策の記事にうつる。

日本からの移民は、計画移民と、叫ぶ寄せ移民の二つに大別することができるのである。計画移民の多くは、現地の企業体や政府、あるいは移民会社なりが主体となって、一定の雇用契約のもとに移民を募り集めし、集団的に船上にのせて農地に送りこむもので、契約移民ともいわれた。これには受入体制がされていて、渡航費の全額もしくは一部、耕地、住宅、農器具、食糧などを支給されるので、入植早々生活に困るようなことはない。その代り一定の期間は、その契約にじめられて、移動の自由をうばわれるのが普通である。しかし、契約の条件が、現地についてみると、まるでちがつていたり、ほとんど履行されなかつたりすることが多い。例えば明治時代にペル、やメキシコの砂糖会社などが入れた契約移民はドレイドンヒートンといものであつた。現在中南米各地に散在してゐる老移民の大部分は、命がけで苦役に耐えてきた人である。ハヌシゼやアンテス山脉を越えたり、メキシコのサンバクをすぎて、合衆国に密入國しようと途中で水や食物がなくて倒れていたものがどれだけあるかしれない。

私は二人との旅行で各地の無縁仏の墓にもうせたが、墓に葬られているのはいい方である。今でもメキシコと合衆国の境には砂の中から白骨が多く出てくるが、その中には日本人のものが多いという。すっかりミイラになつているものもある。年収億を過えると、いうかとゞ話的力は功者の陰には、こういう氣の毒なギセラス者が無数にかくされて、いふことを忘れて

戦後計画移民の送られるのは、アメリカの軍部によるボリビア移民を除いては、ほとんどグラジルに限られてゐる。これには辻小太郎氏を中心とするアマゾン移民、松原安太郎氏の手に行なれたドレド移民のほかに、養蚕移民などもあつて続々入植している。

アマゾンの現状については前回のべた通りである。松原氏は自決したアルガベ前大統領が一九四五年のクーデターに追はれて孤立無援のとき、これを終焉的



Permanente
Salão Toda

Salão Fda

南米銀行前

美しく新装された
サロン戸田

全新的な技術と相俟つて
必ず
上旨様の御満足をいたゞります

アメリカ
コルド
フランス
コルテ

に支援されたといふので、アルガスが直
ぐ中央に返り喫くと共に、何でも希望す
るものかいえといわれ、日本移民を入れ
たいといつた。そこで軍用機を出してもら
らつて、アラジル本土を見てまわった結果
コットタロツソ州のドライズなど選ばれ、
ここに五千家族を入れる計画を立てた。
これをカルガスは承諾したが、この五千
家族は何も日本人に限られていないとも
いわれている。大統領が亡くなつた今と
なつては、それもハッキリしない。
それはとにかく第一期松原移民約二百
家族が日本より各県で選考され、日本政
府から渡航費などの援助をうけて入植し
たのが、ここでも脱出者が続出した。
左にレオドラドスといふと二千日もあり、
道筋もほどんど人通り通じていなかつた。戦後
まづさきに乗りこんだ小畠勝太郎がもら
つたといふその一部である。
ここからいちばん脱出した齊藤医学
博士から私が直接さへた処によると、
（一）県庁で作成された契約書に出てゐる
家庭、生活費の支給に關する条項が現地
では何一つ実行されない。
（二）これまでの費用が全部移民の借金と
しゃかもその借用証はエンヒツド書
金額がハツキリしないものに署名
せよといわれた。

賛成の面も十分検討してなされるから先づ心配はない。日本の産業組合中央会で三百家族を入れる契約をしたと云う、た養蚕移民は、ブラジルの移民審議会を通じて、第一回の四十七家族がすでに植地に入植した。これが成功すれば、まだまた入植する。この九〇%までが日本人であるが、これ位では外国生糸の輸入禁止は望めない。この年は年に六回、最大限八回オセマエを作らしめた。私が提唱したいことは、移民を送る前に、日本の各界から選抜された青年に送られた農業実習生が現地でも歓迎され、松はこの方法を適用したい、信頼できる青年人が選ばれて移民地の生活を実地に体験し、それを郷里に帰つてつぶさに報告し、同窓をつのつて出かけることにすれば、だまされたりといふ結果に終ることになれば少くなるのではないか。入植者の資格や条件、入植に必要な金銭、農具、日用品などの調達、携行物などの現地に行つて見ないとわからぬものではあるまい。農業のベリ方がある日本とほまるでそれに対するものはなんでも供

(二) 現地で手に入る日用品は何でも市価の二倍以上であった。原地についた時は約束の病院はなかつたが、谷水を汲んで来てなければならなかつた。移民監督やその手先が、ピストルをもつて唯一の道路を扼し、入植者の自由も外出も許さない。

これに對して、私が直接稻原氏に会ってきいた分明によると、戦後の移民はパカボンド(漂流者)が多くて、眞面目に働くことをするもののが少い。自分はこれでもうけると二百六十コントの負債分をきたという。おまけに彼はガルガス観察隊による撤空將校射殺事件に際連して神奈裏弱いか取調べべきだけたりしたため、自分で私に語した。

私の見るところでは、彼は大統領の知り合いといふのを急にもてはやされて、概ねにもない大計画を立てて実行にとりかづいたところ、大統領の急死その他の事件で、筆意と反するような結果を招いたのであろう。独裁的性格の強い中南米諸国ではこの種の個人的取引が政府の要人相手に行はれることが多い。だが非常に危険なものであることは、一回実例が示す通りである。しかレドラドス植民地の場合には、土質はいいようだから、交通

御
礼
一金壱千貳百八拾ケルゼイロス也
(R.Y. 1.280.00)
右はバーストス・イ・レ・ジヤ建設資金トシテ、サウス
区の皆様ヨリ木口区長を通じ、当会計に寄贈
サセラシタ、厚手ノ御礼申上カス
五月八日
会計 太郎田 晴
バーストス・イ・レ・ジヤ建設委員会
サウス・カロライナ

Alfaiaaria Tomotane
R. Adhemar de Barros.

移転おしゃらせ

業務拡張の為めアラマル街
サロン・戸田美容院のあとへ
ムダシナイトしました

御引立の程願上ひます

高級洋服店

友谷洋服店

給されるという言葉を真にうはす。今に
えかも壳り松つてさたが、きこみればあ
れもいろ。これももつてくろべきたつた
とホシをかへひいろ人がいたる處にいた。
この私の提案は、コチヤ産業組合事務
理草下元健者民その他の多く現地有力者
の賛成をえているが、国内でも信頼する
機関が主体となつて、これを送りこむ
方の組織をつくり、なる可く早い機會に
実現しそいものである。

もあふん、これはアラジルに限らず、相
当まとまつた移民を送る可能性のある国
家、オリジア、コロンビア、ハチヌイ、ジニア
等にも適用できることである。こゝに述
べよう云々タラメな計画移民がウツサウル
等には、必ずかく聞かれたり窓口に
上書きされてしまふ愁れがあら。(つづく)

少年野球練習試合

既報の通り去る五月の日曜日八日午前
十時半より、ノロ線カラベス、ソロ練
カルエニテ、の少年軍を迎えて、バストス
人中実カンホにて練習試合が行はれた。
中一回バストス軍最初の試合、たゞえ
練習マッチであつてもムネワクワソであ
る、總監督池田ルイス君長員とエニオ
ムにくるんで初陣の豆選手に一々名に
がさしがする。いいか、おちつくんだ少
毎日の練習と思つてやりたいんだが
太たき込んだが疲労も半分つて、さつま
B軍十四点の大差で勝利した。

いよいよ試合開始、やつて見るとA軍
投手の肩力きまう内おカくと七八点
投手をき込んで樂な試合となり、P軍三點
A軍二回お客さん同志の加軍村がラ軍
の試合である。P軍投手二度目のカレ
トに立つたが疲労も半分つて、さつま
A軍十四点の大差で勝利した。

さて、大青車の体格、これが前に一度お
きに引きかえ、ガラ軍の投手ので打者
さえずホールの連發、おへ球審さん、ちょ
つと位外れてもストライキトーテンゼ
され、投手戦で皆かるくいなされて、
ガラ軍は打撃も大いに振り、P軍の
守備カイメツ。それとも申々スンバリ強
く二回四回大四とかせいせ六点を得たが
ガラ軍最後に乱打を落して十七点となり
ミの高をがりP軍二敗を喫した。ムリも

なり。前線は事前一時頃から起きて、夜い
腰風こうがみすつて様子にて来たので調
査が出来なかつたであらう。第三回、本年の三座カクトフ候補ガラ
軍、休むひまも一勝のバストス軍と、さす
るの賛成をえているが、国内でも信頼する
機関が主體となつて、これを送りこむ
方の組織をつくり、なる可く早い機會に
実現しそいものである。

軍、休むひまも一勝のバストス軍と、さす
るの賛成をえているが、国内でも信頼する
機関が主體となつて、これを送りこむ
方の組織をつくり、なる可く早い機會に
実現しそいものである。

もあふん、これはアラジルに限らず、相
当まとまつた移民を送る可能性のある国
家、オリジア、コロンビア、ハチヌイ、ジニア
等にも適用できることである。こゝに述
べよう云々タラメな計画移民がウツサウル
等には、必ずかく聞かれたり窓口に
上書きされてしまふ愁れがあら。(つづく)

御 礼

五月八日に少年軍の試合を行いました
節は皆様に大表御世話になりました。

○池田、橋本、細江さんは当日自家用車を
じは御使用の上、多大の便宜を計
つて下さいました。

○トス 少年野球部 せ話人一周 拝
右、厚く御礼を申上申ます

皆さん F O T O - C O P I A

を ふそんち ですか

○ドックメント・ジアロマ・カルテラ
イテンケヌー太

何とも大功なものをコウヒアーテ本物は
大切にしまります

第六回 奥ハヴリダラ

音楽発表会

55

♪

○場所 バス・ト・ス産業会館
○日時 未定 五月二十二日午後七時半開演

参加樂團
オ・クルース
セリヤ
アタマンチーナ
バストス

各團所属歌手
数十名
新發表競演

ハヌトヌ・ヒハリ 漢國

前賣り券符
發賣中
御求め下さい



上段よりつづく
あまり広告すると大げさになるので、こ
そりやつたつもリの外、各区から大勢
の客人あり、広い公会堂も賑わきもなう
め入りであった。
シネマは日映社の「恋一きひとみ」破れ
太鼓の長尺二本建 夜の更ける迄 大賑
ひがあつた。(通報記事)

① ピンニ玉板
Galoa do pinko
武井 玉板
Pano Tecto

いろいろ取扱つて居ます
ジヤジネイロホントより三軒上
フ・タルガス街

富吉木工部

カラッサ・カルサリアの調製、修繕
など、迅速町等にいたします

アルト区役員一同

御 礼
一金五百針也 フラ柘様より
一金五百針也 バンラン組合様より
一セルベイジャ半サツコ 重道商店様より
一カラナ半サツコ 水口バル様より
一御菓子老百針程 古田製菓店様より
一金老百針及セルベイジャ 信太央治様より
右は去る五月七日當区に於て恒例敬老会
を致しました節御寄贈いたしました
ありがとうございました御礼申上ひます

アルト区では毎年入植を記念する色々な
行事を統行してきましたが本年はシネマの会
を催し並ぬ同区六十才以上の老男女十七
名を招待し女子青年腕をふるつてお料理
を作り敬老会を催して邑人でもらつた

カザメンテーロ

Cassamenteiro

賞品譲渡奇聞

ブラジルにカザメンテ一口という言葉がある。これは日本でいう結婚媒介人として当するが、單に儀礼のものではなくて適當と思はれる未婚男女が知合になる機会を作ることに初オツト結婚まで運ぶところのキューイ以上の一役をつとめる人のことである。

日本人の社会ではこのような結婚仲人は普通であつて、別に珍らしくもないが自由結婚や恋愛結婚の行なわれることにも、こんな習慣があるとは面白い。旧式の日本人気質から見れば若い男女が或る機会に知合になリ、その後会合を重ねて恋愛に迄進みせるのは、ふしだらと思はれるかも知れないが事実はそうでもない。自由であるだけに当人は眞剣である。しかも父兄の諒解を得て正々堂々たる交際期を経て婚約が成り、結婚をまつには相当の辛抱が要る訳である。この点日本流の仲人を通じての見合結婚の方が、

昨年十二月卒業式シーデンに聯日会から、中学校各学年ノリメイロよりテルセイラまで之の生徒に賞品を贈つたが、学校の方の調査がおくれて卒業生以外は本年に入つてから本人たちに呈つた由である。

とニ万ガ高商三年の首席と発表された本田忠臣(タツチオミ)君、一たん賞品をもらつたものの、どうも自分の点数の九十八点より、もう一だん上の人があつた筈、そこで事務室へ毎日通つて調べたところ、自分より一点上の九十九点があつられた。高商は各学年一等一人だけの賞表であるから、之は自分の受けうべきものでないと、優等生を探すと、それは杏口連日會長の御曹子、杏口厚彦である。たゞ早速授賞せりなほしをした、学校の方にも手ぬかりはあつたが、本田タクダミ君のスポーツマン的ないさぎよい進退に全校の生徒は一せいに拍手を送つたのである。

カスカツタ

家族慰安運動會と

シネマの力

来る五月十五日午前八時より力スカツ
夕校庭で恒例の陸上大運動会が開かれ
る。ヒマガウラ方日ごろしきくごけんぶう
にお出でなさい

入湯魚科

主催は力次カツタ男女青年団、各家長は後援の側にまわつたところ

市街地 夕ツタ (二〇×四〇m)
場所 ホリネス教会下となり
市入用の方は : : :
週報社才

市入用の方は、

周

穀社才下

養蚕室 2 捷

住 宅

一
陳

卷之三

卷之三

三

野

四

風雲の幕末・妖氣漲る東山三十六峰

月形半平太

つき がた はん

ペイ

秋山花柳

はな りゅう

ダ

⑥ Conspirador

熱心の志士 月形半平太がたどる悲壯の死斗と

来る五月十三日・十四日夜八時より

市川右太衛門・山田五十鈴・佐多川千鶴

〇〇〇〇〇

美空ひばり

風呂白刃の音がする

京はあほろの春の雨

濡れてゆく名誰もやう

姿 月形半平太

第二部

舞

の 名 は

舞台は西國のはて雲仙から北海道にうつり
真知子と春樹の別れでは相寄る奇一ミ運命
美一キ、恋は結はれんとて成らすかほろうの如く消えて
お忘れなく来る

五月二十日・二十一日・夜八時より

全日本のファン百萬の紅淚を絞つた名篇第二部来る

◎ 拳斗・勝つか? 柔道勝つか? 火花ちる國際大試合

かつて「キンス」と南米時事に連載されて満天下を湧かせた大傑作

原作 富田常雄・監督 佐伯幸三

しゆ
ん

セ
つ

も
ん



五月二十七日・二十八日 夜八時より

菅原謙二・山本富士子・若尾文子・オールキャスト

シン・不・ハ・ン・ディ・ラ・ン・テ

Fibra de Campeão